



# ACTAS DE CABILDO

SESION SOLEMNE No. 088 LIBRO II FOJAS 685

En la Ciudad de Villa de Álvarez, cabecera del Municipio del mismo nombre del Estado de Colima, siendo las 19:24 diecinueve horas con veinticuatro minutos del día **12 doce** de Agosto del año **2017** dos mil diecisiete, se reunieron los integrantes del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Villa de Álvarez, en las instalaciones que ocupa el Salón Verde de esta Presidencia, declarado recinto oficial para tal efecto, con el objeto de celebrar Sesión Solemne, sujeta al siguiente:

## ORDEN DEL DÍA

- I.- Verificación del Quórum legal, e instalación, en su caso de la Sesión Solemne.
- II.- Lectura del Acta de la Sesión Solemne anterior y aprobación en su caso.
- III.- Honores a la Bandera, Himno Nacional y despedida de nuestra Enseña Patria.
- IV.- **Asunto Único:** "Entrega del Mérito *Juventud en Acción*, a los ganadores de la Convocatoria emitida por el Instituto Villalvareense de la Juventud"  
° Mensaje Oficial de la Presidenta Municipal.
- V.- Clausura de la Sesión.

En el desahogo del **PRIMER PUNTO**, del Orden del Día, la Ciudadana Secretaria del H. Ayuntamiento, **C. Elizabeth Huerta Ruiz**, verificó el quórum legal manifestando la presencia de doce de los trece Múicipes integrantes del H. Cabildo, con la ausencia del Regidor José de Jesús Villanueva Gutiérrez, por lo que la Ciudadana Presidenta Municipal **C. Yulenny Guylaine Cortés León**, habiendo quórum legal declaró instalada la Sesión Solemne del H. Cabildo Municipal.

La Presidenta Municipal **C. Yulenny Guylaine Cortés León** solicita a la **C. Elizabeth Huerta Ruiz**, Secretaria del H. Ayuntamiento, dar lectura al contenido del orden del día, una vez leído se pone a consideración del H. Cabildo para su aprobación, el cual fue **APROBADO POR UNANIMIDAD** de los presentes.

**SEGUNDO PUNTO.-** Lectura del Acta anterior, y aprobación en su caso.

Atendiendo las instrucciones de la **C. Presidenta Municipal Yulenny Guylaine Cortés León** la **Secretaria del Ayuntamiento, C. Elizabeth Huerta Ruiz**, solicita la dispensa de la lectura del acta Solemne anterior del día 28 de Junio del año en curso, debido a que cuenta con la totalidad de las firmas de quienes participaron en la misma. A lo que, los integrantes del Cabildo Municipal **APROBARON POR UNANIMIDAD** la dispensa de la lectura del acta antes mencionada; así como el contenido de la misma.

**TERCER PUNTO.-** Honores a la Bandera, Himno Nacional y despedida de nuestra Enseña Patria.

Acto seguido la **Presidenta Municipal Yulenny Guylaine Cortés León**, cede el uso de la voz a la Maestra de Ceremonia para que dé continuidad y se lleve a cabo el cumplimiento del Punto Tres del Orden del Día. Se rinde Honores a la Bandera, interpretación del Himno Nacional y despedida de nuestra Enseña Patria, a cargo de la Escolta y Banda de Guerra de la Dirección General de Seguridad Pública Tránsito y Vialidad del Municipal del H. Ayuntamiento de Villa de Álvarez.

Continuando con el desarrollo de la Sesión Solemne se lleva a cabo la presentación de invitados especiales; agradeciendo la presencia de quienes nos acompañan como son:

Licda. Paulina Cortés León; Presidenta del DIF Municipal; Licda. Rosalinda Valdovinos Munguía, Oficial Mayor; Licda. María de los Ángeles Sosa Chávez, Tesorera Municipal; Licda. Adriana Sara Guzmán Campos, Contralora Municipal; Lic. Lic. Francisco Suarez Liceaga, Presidente del Instituto Villalvareense de la Juventud y Mariana I. Reyna de los Festejos Charra Taurinos 2017. Sean todos bienvenidos.

**CUARTO PUNTO:** Asunto Único: Entrega del Mérito “*Juventud en Acción*”, a los ganadores de la Convocatoria emitida por el Instituto Villalvareense de la Juventud.

Acto seguido se hace entrega del Mérito “*Juventud en Acción*”, a los ganadores de la Convocatoria emitida por el Instituto Villalvareense de la Juventud, en las siguientes Categorías, a cargo de la Presidenta Municipal Yulenny Guylaine Cortés León:

a).- En la Categoría de: “**Académica**”: **Sofía Gutiérrez Larios**

Es una joven Villalvareense, egresada de la Escuela Primaria Ford y Secundaria “Enrique Corona Morfin”, actualmente estudia el sexto semestre de la licenciatura en Educación Primaria en el Instituto Superior de Educación Normal de Colima y el tercer cuatrimestre de la carrera de Derecho en la Universidad Vizcaya, ha sido maestra de Inglés para niños y actualmente maestra de francés en el TEC de Monterrey.

Es integrante del **Colectivo Kybernus**, que busca construir una cultura de liderazgo con valores y compromisos; **Cadena de Favores Colima, IAP**, que busca otorgar apoyo a estudiantes entre 12 y 24 años; entre otras.

Sofía, ha sobresalido desde su formación en nivel básico hasta profesional al obtener los primeros lugares de aprovechamiento. Su gusto por la oratoria y el debate político, la ha llevado a obtener los primeros lugares a nivel estatal en concursos organizados por Dependencias Gubernamentales, Partidos Políticos y Empresas Privadas, así como el Segundo Lugar Nacional en el Concurso de Debate Político organizado por la Instituto Mexicano de la Juventud y el Instituto Nacional Electoral en 2014, por mencionar sólo algunos.

Handwritten signatures in blue ink on the right margin of the page. The signatures are arranged vertically and include various stylized initials and full names, such as 'Yulenny Guylaine Cortés León' and 'Sofía Gutiérrez Larios'.

Entre sus muchos talentos, destaca su gusto por el gusto dibujo, cuento y narrativa corta, que también le han valido múltiples reconocimientos.

Nuestra galardonada es una incansable promotora de la lectura, del óptimo desarrollo académico y la oratoria, ha trabajado a favor de niños con problemas de aprendizaje en Villa de Álvarez; organizado concursos de dibujo, literatura y oratoria, difundiendo y compartiendo así, sus conocimientos entre la juventud de nuestro Municipio y el Estado.

Ella es Sofia Gutiérrez Larios, ganadora del Mérito a la Acción Académica en “Juventud en Acción 2017”

b).- En la Categoría de: “Social”: **Pedro Vázquez Ramírez**

La cultura del esfuerzo, el amor al prójimo, el trabajo constante, la responsabilidad, honestidad y su espíritu incansable de superación constante, son sólo algunos de los motivos que hicieron que Pedro sea hoy reconocido con el Mérito a la Acción Social.

Originario de la Comunidad de El Mixcuate, es el séptimo de ocho hermanos. Al terminar la secundaria, su padre intento hacerlo consiente de la difícil situación económica que vivían como familia, motivo por el cual debía dejar sus estudios y ponerse a trabajar para contribuir en los gastos diarios. Este golpe emocional lejos de derrotarlo lo hizo esforzarse aún más y se convirtió en instructor del CONAFE lo que le valió, luego de año de servicio, obtener una beca que le permitió hacer sus estudios de bachillerato, sin embargo, decidió continuar el apoyo a CONAFE como supervisor, experiencia que lo marcó tanto que fue entonces que iniciar sus estudios en el Instituto Superior de Educación Normal de Colima en la licenciatura en Educación Media, con especialización en Matemáticas, de la cual egreso en 2014.

Ya como profesionista, regresó al Mixcuate y se propuso cambiar los destinos de los jóvenes de su comunidad, buscando mediante varias vías un desarrollo integral de los mismos, fue así que se involucró con grupos sociales, religiosos, del Centro de Salud y a través de una agrupación, que junto a su amigo José Luis, bautizaron como CASA, se enfocó en fomentar el rescate de tradiciones y costumbres, organiza eventos culturales y deportivos, y promover la protección al medio ambiente.

Además, volvió a la Escuela Telesecundaria en la se formó y presentó un proyecto para poder enseñar a niños y niñas computación y ofrecerles así más herramientas en su formación académica.

Pedro es sin duda un ejemplo para los jóvenes de las comunidades, que encuentran frente a una adversidad su vocación y sin esperar nada a cambio ha trabajado arduamente y demostrando que es digno ganador de la categoría Acción Social.

c).- En la Categoría de: “Cultural”: **Jorge Armando Chávez Campos**

Nuestro joven galardonado tiene una trayectoria de 10 años como actor y cantante en diversas compañías de teatro en el Estado, actualmente, forma parte de Puercoespines Teatro AC y ha participado en producciones profesionales dentro y fuera del Estado.

Su talento le ha valido múltiples invitaciones a eventos locales y nacionales, lo que le ha permitido acumular la experiencia necesaria para ejercer profesionalmente en estas disciplinas, misma que comparte en talleres de canto y actuación en los que participado como Asistente de Dirección.

Su gusto por las artes, lo ha llevado a explorar nuevas experiencias en el extranjero, pudiendo así aprender de otras culturas en donde además representa y promueve la cultura y tradiciones de nuestro Municipio, Estado y País.

Jorge, es egresado de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Colima, y se ha desarrollado no sólo en el medio artístico sino también como productor de radio, en donde ha procurado, al igual que en su trabajo teatral, desarrollar proyectos con una visión creativa y humanista, basada en la ética y responsabilidad social.

Su participación sobresaliente en diversos grupos teatrales y su amplia experiencia en la producción teatral y musical, hoy nos permiten reconocer a Jorge Armando Chávez Campos como merecedor del Mérito Cultural en esta edición de “Juventud en Acción”.

d).- En la Categoría de: “Deportiva”: **Alexis Ulises Morfin Meza**

Nuestro galardonado con el Mérito Deportivo, se ha caracterizado por su gusto y promoción del deporte, con especial énfasis en el fútbol, tarea que refuerza a través de la Asociación Civil para la Juventud y la Infancia, de la cual es Vicepresidente.

Ulises, es promotor del “Torneo Libre Mixto de Futbolito”, el cual tuvo origen en la colonia Loma Bonita de este Municipio y posteriormente se replicó en otras colonias, con la finalidad de rescatar espacios públicos como canchas y parques y encausar a jóvenes que antes se reunían para consumir drogas u otras acciones de riesgo.

De igual forma ha promovido, a la fecha, cuatro Torneos Metropolitanos de Fútbol, reuniendo a equipos de Colima y Villa de Álvarez; todo esto con la finalidad de encontrar en la práctica y promoción del deporte en colonias y comunidades, una opción viable para alejar a niños y jóvenes de las adicciones y el pandillerismo.

Su gusto por este deporte, no se limita a la promoción, además ha sido un destacado jugador de los Loros de la Universidad de Colima, convirtiéndose así en un digno representante de nuestro Municipio en competencias estatales y nacionales, universiadas y torneos profesionales; asimismo, participa en equipos de fútbol, integrados por periodistas del Estado.

Egresado de la Licenciatura en Periodismo, de la Universidad de Colima, Ulises se ha visto influenciado por esta sana disciplina y ha combinado su gusto por el fútbol y conocimiento sobre el deporte local, nacional e internacional, haciéndose acreedor al Premio Estatal de Periodismo Deportivo, en la categoría de Reportero Gráfico 2016, que otorgará el Gobierno del Estado a través del INCODE.

Muchas felicidades a Alexis Ulises Morfin Meza, Mérito Deportivo de “Juventud en Acción 2017”

e).- En la Categoría de: “Emprendedor”: **Alejandra Collaz Aguilar**

Es quien recibe de manos de la Alcadesa Yulenny Cortés, el reconocimiento al Mérito Empresarial, por su innovadora propuesta de negocio, en el cual combinó la experiencia propia como joven mamá con sus conocimientos como Pedagoga.

Preocupada por la Educación Inicial, que se basa en los apegos y relación padres e hijos, Alejandra, creó hace 4 años “Papatzoa”, empresa en la cual diseña y elabora de manera artesanal portabebés ergonómicos, que fortalecen la interacción entre los padres e hijos. Asimismo, promueve y distribuye los pañales ecológicos “Pañalecos”.

Esta joven empresaria, se ha enfocado en las ventas y la innovación ecológica, ayudando a mantener sano el medio ambiente, pero a su vez apoya a la economía familiar, generando fuentes de empleo para mujeres y madres de familia del Municipio y otros puntos del Estado.

Alejandra, se ha convertido en un referente en Villa de Álvarez y el Estado de Colima y su entrega, trabajo y creatividad, han logrado posicionar sus marcas como favoritas entre las familias del Municipio.

Hoy el Honorable Cabildo y el Gobierno Municipal de Villa de Álvarez reconocen su espíritu emprendedor con el Reconocimiento al Mérito Empresarial.

Se hace entrega de un reconocimiento especial a la **Srita. Marielena Solís Anaya**.

El Gobierno Municipal de Villa de Álvarez, reconoce también a esta talentosa joven, quien motivada por su familia comenzó su formación como escaramuza a muy temprana edad.

Con tan sólo 7 años de edad, amante de los caballos, gracias a que desde niña convivía con ellos, pues su padre que se dedicaba a la crianza de estos, Marielena, siguió los pasos de sus hermanos, quienes practicaban la Charrería, deporte mexicano por excelencia, y se incorporó a las Escaramuzas “**Camino Real de Colima**”, fue así como a sus 8 años de edad tuvo su primera participación estatal y regional, lo que le trajo una gran experiencia y satisfacciones.

Luego de 5 años se integró al equipo de **Escaramuzas de Tecomán**, en donde permaneció 4 años, en los que tuvo su primera experiencia en una competencia nacional y trajo para el Estado de Colima, el tercer lugar.

The right margin of the page contains several handwritten signatures in blue ink. At the top, there is a large, stylized signature. Below it are several smaller, more compact signatures, some appearing to be initials or short names. The signatures are arranged vertically and vary in complexity and style.



# ACTAS DE CABILDO

SESION SOLEMNE No. 088 LIBRO II FOJAS 687

Actualmente es integrante del **Escaramuzas de "Colinas de San Miguel"**, en donde ha incrementado su experiencia y aumentado sus representaciones en competencias estatales, regionales y nacionales.

Como Reina de los Festejos Charrotaurinos de Villa de Álvarez, en su Edición 160, se dice orgullosa de representar no sólo la belleza de la mujer Villalvareense sino además de exaltar nuestras tradiciones al ser una reina escaramuza que porta dignamente el sombrero charro y poder así promover su gran pasión, pues como bien ha compartido ella nació en ese ambiente de la charrería y aunque ha estado en muchos deportes es el único, que asegura, no ha dejado ni dejará, pues su gran sueño es formar una cuadrilla de escaramuzas en nuestro Municipio, un equipo sólido que dé más realce a nuestras tradicionales fiestas.

Por ser una digna promotora de nuestras tradiciones es que hoy, entregamos a Marielena este Reconocimiento Especial en el marco del Día Internacional de la Juventud y la celebración de la Semana "Juventud en Acción".

Acto seguido la **Presidenta Municipal Yulenny Guylaine Cortés León**, en uso de la voz dirige el siguiente mensaje:

"Buenas noches, agradecemos a todos su presencia en esta Sesión Solemne.

Para el Gobierno Municipal que me honro en encabezar y por supuesto para quienes integramos el Honorable Cabildo, es un gusto poder reconocer a jóvenes, que han destacado con sus acciones en diferentes ámbitos: **Académico, Deportivo, Emprendedor, Social y Cultural.**

El compromiso y el talento que pudimos encontrar entre quienes se postularon para estos Méritos, sin duda, nos hace sentirnos orgullosos de la juventud Villalvareense, con la cual, como Gobierno Municipal, tenemos un gran compromiso, pues son los y las jóvenes quienes en un futuro próximo estarán gobernando y generando nuevas oportunidades para quienes aquí vivimos.

Sin duda, fue difícil elegir entre los aspirantes, pues desde esta temprana edad ya se consolidan como líderes de distintos grupos sociales, de acciones que buscan el bien común y otros más, tras una experiencia personal, han buscado superarse y mejor aún, tienen la fuerza, el espíritu y el amor, de impulsar a otros a seguir adelante y como ellos, destacar en alguna acción o disciplina.

He de resaltar que fue muy grato ver currículums muy potentes y trayectorias impresionantes pese a su juventud, de ahí el nombre de esta convocatoria queríamos reconocer a los "Jóvenes en Acción", jóvenes que no se han conformado con ser testigos sino que han decidido ser protagonistas de una nueva historia... de un nuevo Villa de Álvarez. Gracias a todos los que respondieron a esta Convocatoria.

Los jóvenes que hoy reconocemos son un digno ejemplo a replicar; jóvenes valientes, congruentes, con una enorme pasión para profundizar en un área, disciplina o acción determinada en la que han destacado.

POR ELLO, MI FELICITACIÓN A:

**Sofía Gutiérrez Larios, Mérito a la Acción Académica;** una joven que, sin duda, sabe que la disciplina, la perseverancia y una clara visión de sus aspiraciones, traen por consecuencia grandes satisfacciones, pues a esta corta edad es considerada una líder y destacada oradora de talla nacional.

Pero además, busca sembrar en niños y jóvenes buenos hábitos como el de la lectura, el dibujo, la escritura y la disciplina que tanto le apasiona: la oratoria. Sofía, gracias por compartir tu experiencia y conocimientos con la juventud de nuestro municipio.

**Pedro Vázquez Ramírez, ganador del Mérito Acción Social,** quien desinteresadamente ha buscado exaltar las tradiciones y costumbres de su comunidad entre los jóvenes, a la par de combatir activamente el rezago educativo y promover una conciencia ecológica; buscando así, mejorar su entorno y calidad de vida. Gracias por esa generosidad Pedro, de compartir tus valores, tu creencias y tu deseo de superación constante.

Ruskin, decía que “Arte bello es aquel en el que la mano, la cabeza y el corazón marchan juntos” y cuando esto pasa se trasciende y conmueve a más personas, **Jorge Armando Chávez Campos, Mérito a la Acción Cultural**, sabe bien lo que es crear nuevos mundos a través del arte, del teatro y la producción radiofónica, nos invita a disfrutar, a soñar y trabajar por un mundo donde las cosas son como deberían ser. Felicidades Jorge, por tener esa sensibilidad y mostrarnos en un escenario aquello que no puede ser visto a simple vista.

**Alexis Ulises Morfín Meza, Mérito a la Acción Deportiva**, no se ha conformado con practicar un deporte, además ha motivado a las nuevas generaciones y a jóvenes de su edad, a hacer un uso adecuado de su tiempo libre, alejándolos de riesgos como las drogas o la delincuencia; su pasión es tal que profesionalmente ha logrado destacar dentro del periodismo deportivo y ha representado al Municipio en eventos estatales y nacionales. Felicidades Ulises por ese compromiso y disciplina que estoy segura muchos jóvenes replicaran gracias a las acciones que realizas día a día a través de tu cámara, la pluma, pero también en una cancha.

Las experiencias de vida, la creatividad, el amor y la innovación, son elementos claves que trajeron a **Alejandra Collaz Aguilar, Mérito Emprendedor**, a ser galardonada este día y es que, como joven madre, ha disfrutado de la experiencia de este rol no sólo en casa sino también en su propia empresa; con la cual, hoy en día ayuda a otras mujeres, ya sea con empleo o con productos que contribuyen en su economía familiar y un mejor apego y relación madre e hijo.

Muchas felicidades también a **Marielena Solis Anaya**, una joven que con gran pasión día a día se supera en una disciplina que es considerado el deporte nacional por experiencia. Ella compartía que, su padre, la enseñó **no** a contar las veces que caía del caballo en la práctica de escaramuzas sino a contar las veces que se levantaba y lograba terminar una práctica ilesa, satisfecha del avance y de vencer cualquier miedo.

Esta joven, nos ha demostrado su valor al subir a un caballo pero, también, al subir a un escenario donde con su carisma y belleza ha puesto en alto a Villa de Álvarez representándonos como Reina de nuestros máximos festejos,

Fomenta nuestras tradiciones, gracias también por sumarte a las acciones de este Gobierno Municipal en el rescate de espacios públicos y hoy, representar a Villa de Álvarez como candidata a Reina de la Feria de Todos los Santos en su edición número 80. Gracias Marielena por representar y presumir a Villa de Álvarez por cada escenario o plaza que pisas.

Gracias a los galardonados por acompañarnos y aceptar que tengamos el honor de distinguirles con este reconocimiento, pero sobre todo gracias a sus familias por sembrar en ellos estos valores de solidaridad, generosidad y respeto, que los hace desprenderse de intereses personales para poder compartir con otros toda esa riqueza en experiencia y conocimientos, que como seres humanos portan y aportan para tener una mejor sociedad.

Mi gratitud, también, a Francisco Suárez Liceaga, director del Instituto Villalvareense de la Juventud, a quien tengo el gusto de conocer desde hace muchos años y quien, por cierto, cuando era Regidora Presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la Administración 2006-2009 de este Honorable Ayuntamiento, fue reconocido con este mismo premio, por su trabajo a favor de la juventud y niñez Villalvareense. Hoy, lo hace desde una nueva trinchera, pero sin dejar de lado ese espíritu y fuerza que le caracterizan.

Gracias Paco por tu compromiso, tu lealtad y sobre todo tu trabajo a favor de nuestros jóvenes villalvareenses.

Jóvenes galardonados, les invito a también ser parte de este esfuerzo a favor de la juventud villalvareense, pues estoy segura que con su talento y energía, con sus ideas y deseos de seguir influenciando positivamente a jóvenes de su edad, podremos hacer un gran equipo, y encontrarán en este Gobierno Municipal el respaldo para impulsar los foros, espacios idóneos para: el dialogo, el fomento al deporte, la cultura y las artes, así como el apoyo a ideas.

Estoy segura que independientemente del rol que decidan ejercer en un futuro, seguirán contribuyendo al desarrollo de nuestro Municipio y seguirán representándonos más allá de sus fronteras... con jóvenes como ustedes, EN VILLA DE ÁLVAREZ

**¡Sí Ganamos!**

Muchas gracias”.



# ACTAS DE CABILDO

SESION SOLEMNE No. 088 LIBRO II FOJAS 688

La **Presidenta Municipal Yulenny Guylaine Cortés León**, instruye a la **Secretaria del Ayuntamiento C. Elizabeth Huerta Ruiz**, dar continuidad con el orden del día; quien informa que los mismos para el desarrollo de la Sesión Solemne han sido agotados y es factible proceder con la clausura de la presente Sesión, solicitando a los Munícipes y autoridades que acompañan ponerse de pie para la clausura.

## CUARTO PUNTO.- Clausura de la Sesión

Agotado el Orden del Día, la **C. Presidenta Municipal Yulenny Guylaine Cortés León**, declaró clausurada la Sesión Solemne siendo las 20:01 veinte horas con un minutos del día doce de Agosto del año dos mil diecisiete, en el entendido de que todos los puntos del Orden del Día fueron agotados y aprobados para el bien de Villa de Álvarez, levantando para constancia y efectos la presente acta, que previa la aprobación de los miembros de este Honorable Cabildo, es firmada, CONSTE.-

C. YULENNY GUYLAINE CORTÉS LEÓN  
PRESIDENTA MUNICIPAL

C. ELIZABETH HUERTA RUIZ  
SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO

C. MANUEL ANTONINO RODALES TORRES  
SÍNDICO

## REGIDORES

C. YADIRA ELIZABETH CRUZ ANGUIANO

C. JOSÉ ETYEL ELIZARRARÁS GORDILLO

C. ELVIRA CERNAS MÉNDEZ

C. SERGIO ERNESTO DOLORES VILLALVAZO

C. MA. CONCEPCIÓN TORRES MONTES

C. JUAN ELÍAS SERRANO

C. OSWY RENÉ DELGADO RODRÍGUEZ

C. JOSÉ DE JESÚS VILLANUEVA GUTIÉRREZ

C. ROSALVA FARIÁS LARIOS

Carlos A. Cardona López  
C. CARLOS ALBERTO CARDONA LÓPEZ

  
C. HÉCTOR LUIS ANAYA VILLANUEVA